

# El Eco de Cartagena

Diario de cinco de la Provincia del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## HOMBRES DE FE

En lo más lejos de nuestro ánimo establecer comparaciones. No hay por qué establecerlas Italiano es Español. Nuestras circunstancias de hace dos y tres meses antes del Directorio no eran iguales a las de dos y tres meses antes de Mussolini en la hermana Italia. En éste todo era ya renunciamiento y abdicación, según ha declarado su primer ministro. Se vislumbra la catástrofe espiritual, y estaba encima la catástrofe material económica en la escandalosa negociación y usurpación de derechos y de finciones. Ni se habla llegado el caso, pero si a la niebla. La ciencia envolvía ya a la siempre viento y lumirosa Italia. Fue entonces cuando con sus millares de camisas negras, en aquella marcha triunfal, emocionante e inviolable hacia Roma, se impuso Mussolini. El Rey Victor Manuel el pidió, a hizo muy bien, con la esperanza. Y la esperanza es hoy para Italia una consolidadora realidad. El viaje del primer ministro de Italia por tierras de Turín y de Milán lo demuestra. Jamás ha recibido un hombre público, llegado al Poder violentamente, y que desle sus alturas refiera diariamente ambiciones, conjuros apóliticos y abiertos soberbiamente; más, decímos, ha recibido un hombre público homenaje tan entusiasta como el que acaba de rendirse a Mussolini en Turín y en Milán.

Y ¿por qué ha sido esto? Indudablemente porque Mussolini es una clérigamente ligera y una recta voluntad; un hombre que tiene la decisión de salvar a su patria, de llevarla por las sendas de la prosperidad, para que sobre por el camino de la grandeza. Y en el noble pecho de los italianos ha tomado caracteres de incendio lo que preocupa una vez próxima a extingüirse, el patriotismo, y como ese deseo es de amor, levanta sus llamas hasta lo más alto, hacia lo espiritual, elevando de nuevo fuertemente la fe y las conciencias religiosas, y hacia lo más espiritual en el orden humano que es el patriotismo.

Dicho recientemente el señor Nunícius Su Santidad conversando con su habitual amabilidad con queridos compatriotas de la Península, y como le indicaron estos que en España también testíamos nuestro Mussolini, decía, repetímos, su excelencia, que, en efecto, en Italia se hablaba mucho de Mussolini y del general Primo de Rivera; como si creyeras él que hay cierta mejoría entre el primer ministro del Rey Victor Manuel y el jefe del Directorio que preside el Gobierno de nuestro Soberano.

Queremos alentar la esperanza de que estos juicios, tan gratos a fuer de espaldas para nosotros, se cumplirán. Deseamos, si mejor, más cordialmente, que se cumpla y estemos seguros de que de nuestros fieles participan con toda sinceridad todos o casi todos los hombres del régimen caído, que celebra los triunfos del general Primo de Rivera como celebran los del Mussolini los políticos que antes que él fueron por el Gobierno de Italia. Y sin faltar al propósito que hemos anulado al principio de no establecer comparaciones entre los dos presidentes, el italiano y el español, afirmamos que entre ambos existe igualdad de fe y de esperanza en los destinos de las respectivas patrias, y la firme voluntad de no omitir medio para que prospere y se engrandezca y abrile el porvenir de vectores a que le da derecho su glorioso pasado.

Si esto se yacila al general Primo

de Rivera. Lo ha dicho varias veces y lo repitió rotundamente en sus palabras a los capitanes y jefes del Ejército que marchan a los distritos para tutelar a los ayuntamientos: El Directorio, ha dicho, irá a donde debe y con la velocidad necesaria, porque el Ejército y la Marina son de España y fiel a Rey.

Tiene, pues, el Directorio cuánto ha manifestado; hombres de inteligencia y de buenas y rectas voluntades, familiarizados con el espíritu de sacrificio; hombres de fortaleza se en sí mismos porque la tienen en sus propósitos y en el país que están gobernando. Y ésto, por su parte, bien se vé que los ayuntamientos y que cooperan a su obra patriótica, no mostrando impaciencia ni presurimientos, ni entregándose a críticas prematuras e injustificadas.

Ojalá que más pronto o más tarde nos lo recibir el general Primo de Rivera y con él a todos los miembros del Directorio, fervorosos y entusiastas humanos como los que en Turín y en Milán acaban de rendirse por el pueblo en mas a seguir Mussolini.

Miguel Peñaflor.

## La fiesta de la Banderita

Ayer con gran animación se celebró la fiesta llamada de la Banderita que anualmente celebran la Junta de Damas de la Cruz Roja.

Este año todo lo recaudado se destinó al sostenimiento del Consultorio que, por expreso deseo de S. M. la Reina se ha montado y con tan buena éxito funciona en la Alameda de San Antonio.

Se instalaron tres mesas preciosamente adornadas con flores y plantas, de cuyo adorno e instalación se encargaron los tres regimientos de Infantería de guarnición en Cartagena. La de la calle Mayor la adornó el regimiento de Sevilla número 33 con verdadera profusión de plantas y flores, la cual estaba presidida por la señora del Gobernador Militar señor Viver, la señora del Comandante General del Arsenal señor González Quijano, la señora del Coronel del regimiento de Sevilla señora Cubiles y las señoras de León, Pasqual de Riquelme, Olmos, Gómez, Zamora, Rodríguez Valdés, Ruiz de Bonilla, Broto, Hidalgo, Briones, Soler (D. J.), Frías, Campoy, Carmona, y villa de Castellón, Blesa y García Díaz.

También la mesa de la plaza de San Ginés, que adornó el regimiento Cartagena número 70, estaba muy artística, con gran cantidad de flores y plantas. Ella presidieron las señoras del Alcalde señor Torres, Coronel del regimiento Cartagena señor Peña, Madrigal, Caso, Umbach, viuda de Pagán, Fierard, viuda de Belcastro, Llorente, Rodríguez Navarro, Romero, Sánchez París, Navarro, Benítez, García, Loguero, viuda de Rizo, y Gómez Ramos.

Dentro del Banco España estuvo instalada la tercera mesa, de la que se encargó el regimiento de Infantería de Marina. Esta mesa tenía por fondo un hermoso tapiz cuyo tema era una cruz roja de flores sobre estandartes blancos. En ella presidieron la Marquesa de Fuente el Sol, señoras de Holt, Viuda de Quibert, Blesa, Viuda de Barco, Verdugo, Viuda de Alfonso Guillén, García de los Reyes, Viuda de Delgado, señora del Director del Banco de España señor Gómez, García Parejo, Botella, Martínez Domínguez, Riquelme, Valdivia, Sillagrosa y Romera, que fueron obsequiadas por el regimiento

de Infantería de Marina con emparejados, dulces y Jerez.

Las tres bandas de música de los regimientos antes citados estuvieron tocando selectas composiciones delante de cada mesa a ellos dirigidas.

El resultado de la colecta tuvo el siguiente:

En casa de la Sra. Presidente, antes de instalar las mesas:

Sociedad Espanola de Construcción Naval. 50

Sociedad Minera y Metalúrgica Peñarroy. 25

Mancomunidad, Miguel Zapaté e Hijos. 50

Productos Químicos. 50

SUMA 125

Mesa de la calle Mayor. 1.478 17

Mesa de la Puerta de Murcia. 1.404 50

Mesa de la Plaza San Ginés. 1.584 42

Posteriormente del Excmo. señor Comandante General del Arsenal. 1.500

TOTAL PTAS. 4.617 47

Otro los donativos importantes hechos en las mesas figuran: los del Alcalde 75 ptas. y Capitán General y Gobernador Militar a 50 ptas. cada uno.

La postulación estuvo a cargo de bellísimas señoritas de las que sentimos no poder dar por el momento sus nombres.

**A Domicilio** se sirve la locura de la Cruz Roja recomendada como el mejor alimento para enfermos y niños. Para encargos: San Agustín 8.

## De Sociedad

Notas varias

Es digno de ser visitada la exposición de Vestidos, Sombreros y confecciones para señoras que la Caja Gabriel, de Madrid, tiene instalada en el Gran Hotel. Últimos días.

Gestiona los nuevos modelos para la temporada.

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa y robusta niña la esposa de don Vicente Santiago González Huertas.

Nuestra enhorabuena.

**Los que viajan**

De Madrid ha venido la distinguida señora Doña Isabel Izquierdo de Riestra y su bella hija Carmen.

— De Valencia D. La Luisa Vicente, Viuda de Olaver.

— De Madrid el contedor de Navío don Saturnino Calderón.

— D. Juan Fernández ha llegado don José Lluis y Dorda, alférez de navío.

— A Melilla, el capitán de Infantería don José Gutiérrez.

— A igual sitio la señorita de Valdés, hija del coronel de Artillería don Casimiro.

— Ayer en el vapor «Elscolas» marchó a Melilla donde ha sido destinado el capitán de Infantería don Carlos Oliver con su esposa e hijos.

— D. López ha venido el presbítero don Juan Gregorio Rebollo.

**Letras de luto**

Ya la consagrada iglesia de la Catedral se han celebrado este mediodía misas en sufragio del alma del que fui en vida modelo de honestidad y caballería y muy querido amigo nuestro don Antonio Sánchez Valero.

A su viuda e hijos, reiteramos con este motivo nuestro sentimiento y pedimos a nuestros lectores lo tengan presente en sus oraciones.

Ante la inauguración del Monumento

## El viaje de SS. MM. a Cartagena

Le Directorio General de Fomentos nos ha remitido un boletín informativo de la marcha del tren especial que conducirá a don Alfonso XIII y a D. la Victoria Eugenia y séquito a Cartagena.

Salió de Madrid el día 7 a las 20:45 para llegar a Cartagena a las 10:15 del día 8.

El regreso a Madrid será el 9 a las 18, para llegar a la Corte el 10, a las 10:15.

Dentro de la provincia, el tren real se detendrá 10 minutos a la Venida y vuelta a Murcia y 55 al venir de Madrid en Riquerme doble a SS. MM. y séquito se les servirá el desayuno.

**La corrida regia**

El sol naciente de que los Reyes asistirán a la corrida era lo suficiente para llenar la plaza, pero una vez que los aficionados han visto el ganado y, dada la magnífica presencia, puede decirse que el torero habrá quedado satisfecho.

La localidad está toda vendida, probando esto el entusiasmo que reina por la fiesta taurina del 18. Don Adrián, que sea enhorabuena.

Llegaron hoy y nombres de los seis asistentes de D. la G. egorio Campos son: Núm. 58 — Suboficial. Núm. 14 — Llanista. Núm. 49 — Altermo. Núm. 7 — Grallito. Núm. 26 — Tucosero. Núm. 29 — Teniente.

Todos tienen finísimos cabos y están muy bien de comienzo y con bastantes quilos.

**Iluminaciones**

Hechas hoy o ya las trabajos preliminares para las iluminaciones.

El Gobierno Militar está proveyendo una soberbia iluminación en «Casa de los Conservadores».

El Casino, Club Victoria, Ateneo, Ayuntamiento, cuartellos del 70 y 88, Intendencia, Bancos de Cartagena y España, Cámara de Comercio, y de la Propiedad, Club Turista y otros muchos han comenzado ya también los trabajos para las iluminaciones.

En una palabra, que Cartagena en los noches del 8 y 9 presentará fantástico aspecto.

**El general Eulate**

Se encuentra en Cartagena el general Eulate, que cuando la catástrofe de Cavite mandaba el «Vizcaya».

**El capitán general de la Región**

Mañana llegará a esta ciudad el Excmo. señor Capitán General de la Región que esperará aquí a los Reyes.

A la mañana siguiente a esperarlo el General Gobernador, Capitán General del Departamento y comisiones de todos los cuerpos.

**La comisión del Monumento**

Hay en el correo ha llegado el secretario de la Comisión del Monumento don Francisco Álvarez, capitán de Infantería, el que se ha hospedado en casa del Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles.

**Los alojamientos**

En el impropio plazo de veinticuatro horas los dueños de casas que tienen habitaciones para alquilar lo comunicarán a la Secretaría de este Ayuntamiento.

**En 3.º plana originales de interés**

## Contra un proyecto

Telegrama de protesta  
Alcalde a General Gobernador Civil  
Murcia.

Ante propósitos Ayuntamiento La Unión pretendiendo segregar parte término municipal Cartagena anexionando al de aquella ciudad sin prejuicio interponer recursos concedidas leyes para oponerse tal medida si llegara el caso, permitiéndole seguir V. E. recongiendo derechos de casi totalidad vecinos pueblos expresar energícos protesta Cartagena ante tales propósitos y al mismo tiempo rogar V. E. trasmita Presidente Director firmar propuesto aquellas vecindades no dejar de ser Cartageneros así como la legítima aspiración de Cartagena de no disminuir su importancia actual con una desmembración de su territorio que no proporcionaría al Ayuntamiento de La Unión ninguna ventaja positiva.

La saluda afectuosamente.

## Toma de posesión

Ayer mañana se verificó en la Real Sociedad Económica el acto de das posesión de su cargo al nuevo Presidente de la Comisión de la Cruz Roja D. Rafael de la Cerda, distinguido ingeniero Director de las Obras del Puerto.

Asistió numerosos congresistas, presentando entusiastas discursos el señor Gayoso y el señor La Cerda, quién saludó a todos los presentes y se ofreció para cooperar a la prosperidad y engrandecimiento de esta benéfica Asociación que tantas simpatías disfruta entre nosotros por sus muchos y caritativas servicios.

## Información de Marina

Se nombran operarios de 1.º del ramo de Artillería de este Arsenal a los individuos Jues Martínez Marcos, Domingo Busto, Francisco Gutiérrez y Sebastián Vilalba; y operario de torre a Fulgencio Sánchez Palero.

— Pasa de segundo comandante al subm. iso. A 3, el teniente de navío D. Fernández de Abarrán.

— I. id. al submarino «A 1» el idem don José Luis de Rivera.

— Se nombra segundo Comandante del guardacostas «U. d. Muloya» el alférez de navío Remigio Verdú.

— Se dispone que el alférez de navío don Rafael Gutiérrez y Carlos Roca embarque en el submarino «A 2».

— Se dispone sean pasados para Cartagena con objeto de embarcar en el crucero «Extremadura» los segundos maquinistas don Francisco Estape y don Ramiro López.

— Se destinan a este Departamento los cabos de Marina Alfonso Reju, Francisco Alcaraz y José Iglesias.

— Se dispone que los tenientes y alférez del cuerpo de Infantería de Marina que ingresaron en el acogidos a la R. O. de 10 de Julio último, uses las insignias de alférez de la nave y fragata, respectivamente, sin corona, y el emblema reglamentario del cuerpo.

## FUNERARIO DEL CARMEN

La más barata de Cartagena.  
Servicio permanente  
Calle del Carmen número 43  
frente a la calle de Casales